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Mit 17 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt Vorstand

Tagesordnung
TOP 0: Formalia
TOP 1: Bewerbungen Fahrradwerkstatt
TOP 2: Rundlauf

1) Berichte
TOP 3: Raumanträge

1) Kognitionswissenschaften Weihnachtsfeier
2) SVB-Gremium Treffen

TOP 4: Finanzanträge
1) Antrag auf Finanzierung einer Bahncard 50 für den Vorstand
2) Fahrt zur AS-Sitzung des fzs in Lüneburg

TOP 5: Planungen und Diskussionen
1) Zeitungsabos
2) Siebdruck
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3) Antisemitischer Brief
4) Klage gegen Studiengebühren
5) Berichts-TOP im Stura zu struktureller Diskriminierung und dem Mandat der VS
6) Aufräumaktion im AStA
7) Rücklagen im Haushalt
8) Verspätete Bewerbung Fahrradwerkstatt
9) Bildung der Bewerbungskommission Protokollstelle

TOP 6: Sonstiges
TOP 7: Termine

TOP 0: Formalia

Protokollführung: 

Redeleitung:

Sitzungsleitung: 

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: 

Anmerkungen zur Tagesordnung: 

TOP 1: Bewerbungen Fahrradwerkstatt
• Die Bewerber*innen stellen sich vor.

• Eine Aussprache findet in Abwesenheit statt.

• Abstimmung der ersten Bewerbung (15/0/0) → N. M. ist einstimmig angenommen

• Abstimmung der zweiten Bewerbung (15/0/0) → F. W. ist einstimmig angenommen

TOP 2: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

• Wenig Rückmeldung bei der FETA-Vorstellung

• Plan, eine Facebookseite für das Antidis (in Abgrenzung von "Uni für Alle") einzurichten

• Weiterhin in  Kontakt  mit  verschiedenen Studierenden,  die von rassistischer Diskriminie-
rung  an der Uni betroffen sind und sich eine sichtbarere Repräsentation wünschen:

◦ Überlegungen, wie das Antidis bzw. das autonome Referat für Internationale Studieren-
de dementsprechend umgestaltet werden könnten

◦ Vorläufiger Plan: In den nächsten Wochen Treffen mit den entsprechenden Studis, Be-
ginn des PoC-Treffens

◦ vllt. vor Weihnachten noch größeres (offenes?) Planungstreffen, damit im neuen Jahr
(spätestens zum Beginn SoSe 2019) das Referat personell breiter aufgestellt ist und ein
breiteres Angebot bieten kann (-> falls jemand von Euch anderen Referent*innen Lust
hat, daran mitzuarbeiten, meldet Euch gern!)
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b) Außen

• Hat der EDV geschrieben, ob sie Adapter für das HDMI Kabel bestellen können, die man
dann bei Bedarf aus dem Sekki holen kann

c) Datenschutz

• Nicht besetzt

d) Erasmus und ausländische Studierende 

• EUCOR Sitzung geplant Mitte Dezember in Freiburg

e) Finanzstelle

• Kassenschluss steht an (30.11)

• Beantragt eure Sachen rechtzeitig!

• nächste StuRa-Sitzung: letzte Möglichkeit für Anträge fur dieses Finanz-Jahr

• Erinnerung: Neue Vorgaben für Finanzanträge

◦ Erklärung muss zeigen, warum dies in unseren Aufgabenbereich (LHG) fällt

◦ kurze Erklärung reicht dazu

◦ Details auch im StuRa Reader, aber noch nicht auf Finanzteil der Homepage

• Nur Anträge, oder auch Auszahlungsanordnungen?

◦ Eigentlich beides

◦ bestimmte Anträge sind zum Teil selbsterklärend, bei zB. Vorträgen eben zum Teil Er-
klärung nötig

• Aktuelle Budget-Zahlen auf Homepage?

◦ Waren dieses Jahr nicht in aktueller Form zu finden

◦ Budget führen ist vom zeitlichen Arbeitsaufwand zu hoch

◦ Viele andere Dinge stehen leider auch noch an, Auszahlungen etc.

• (Finanz-)Formular sollte noch geändert werden

◦ Idee: Die Protokollstelle könnte evtl. Budgets auf Website aktuell halten - geht das?

▪ aber wahrscheinlich zuviel, für die angesetzte Stundenanzahl

▪ Problem: Datenschutz? Wäre nicht unmöglich, müsste man sich aber noch mehr
Gedanken machen

• Finanzanträge komplett digitalisieren?

◦ technische Möglichkeiten sind da

◦ muss auch mit EDV geklärt werden, betrifft nicht nur Finanzstelle

◦ technische Möglichkeiten sind nicht Aufgabe der Finanzstelle

◦ Ist in Planung, schon recht weit (für Finanzanträge), bei Auszahlungsanordnungen noch
etwas schwierig

▪ sowieso sehr wünschenswert, man kann zB. mehr Abfragen machen

▪ Arbeitseinsparung
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▪ evtl. zum Teil Automatisierung (zB. Zuordnung zu bestimmten Töpfen) möglich

f)  Gegen Antisemitismus

• Vortrag: Nächste Woche zum Thema "Antisemitismus Heute"

• In der darauffolgenden Woche mit Genderreferat Lesung zu "Freiheit ist keine Metapher"

g) Gegen Faschismus

• Vortrag in Planung, Anfang Dezember: "Einführung in die kritische Theorie"

• evtl. Workshop entwickeln zum Thema "neue Rechte"

h) Gender

• Workshop lief gut. Es waren ein paar Erstis da, die danach auch Interesse am Referat be-
kundet haben

i) Hochschulpolitik (HoPo)

•  Haben 2 VV Anträge eingebracht.

• Sind nächstes Wochenende beide unterwegs

◦ Einmal auf dem Lernen am Limit Kongress

◦ Zweitens auf dem auf einem Kongress in Frankfurt, um Input zu bekommen für einen
zukünfitgen besseren Umgang mit BDS- oder ähnlichen Gruppen (auf dem Campus). 

• Termin für das VS Freiburg Evaluationspodium steht fest: 11.01.19 (danach Politk-Party). In
der Podiumsdiskussion soll ein Rückblick auf 5 Jahre Verfasste Studierendenschaft gezo-
gen werden.

j) Internationale Studierende 

• Nicht besetzt

k) Kommunikation und Wissenssicherung

• Das neues Organigramm wird immer hübscher

◦ Wir können es doch noch nicht auf VV präsentieren

◦ Wir wollen es im StuRa vorstellen und Feedback einholen

• Das Referat möchte bald eine Facebookpräsenz erstellen

◦ Das PR-Referat könnte ein Logo für das Kom-Wi Referat erstellen.

• Nächste oder übernächste Woche will das Referat im Stura einen Info-Top über das Lan-
deshochschulgesetz und die darin festgelegten Aufgaben einer Studierendenvertretung ab-
halten.

◦ Dies könnte auch in Zukunft zu Anfang eines akademischen Jahres verwendet werden.

• Fahrt zu "Lernen am Limit" Kongress. Fahrt zur Pflege überregionaler und internationaler
Studierendenbeziehungen.

• Das  Referat  wird  zu  Ausschuss-Sitzung  VSPM  (Verfasste  Studierendenschaft  und
politisches Mandat) fahren
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◦ Man könnte sich vom StuRa zur Vertretung mandatieren lassen

◦ Fahrtkosten werden vom fzs gezahlt (für gewählte Mitglieder des entpsrechenden Aus-
schusses)

◦ Ein formloser Antrag an Vorstand des fzs reicht hierfür

◦ Materialien liegen vor zum Thema

• Vernetzung zwecks Info-Input im Stura über Aufgaben der VS

l) Kultur

• Nicht besetzt

m) Lehramt

• Nicht besetzt

n) Politische Bildung

• Referat befindet sich im Aufbau

• Eine Veranstaltung ist Mitte Dezember geplant

o) PR

• PPP - Heute Abend!

• Beginn 20 Uhr (c.t.), dann kurze Vorstellung der Referate, dann socializen

◦ Wir treffen uns um viertel vor, um Raum herzurichten

• Ab nächster Woche beginnt die Werbung für die VV

p) Presse

• Nicht anwesend

q) Regenbogen

• Der Keller ist aufgeräumt. Er sieht sehr geil aus.

• Viel Zeug ist da, was nicht dem Regenbogen-Referat gehört, sammelt eurer Zeug ein!

• Am Sonntag beginnen die Aktionstage für sexuelle und geschlechtliche Vielfalt.

◦ Es gibt pinke Plakate mit Programm

• Unsere Protokolle werden künftig auch in einer Fassung mit legastheniefreundlicher Schrift-
art angefertigt.

◦ Schriftart: OpenDyslexic

r) Sozial

• Nichts neues

s) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

• Nichts neues
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t) Studieren ohne Hürden (SoH)

• SOH-Referat und Vorstand haben sich mit Fr. Massell (Beauftragte für Studierende mit Be-
hinderung und chronischen Erkrankungen) getroffen

◦ Es wurde über gemeinsame Projekte und Ziele gesprochen.

◦ Fahrräder vor dem KG1 und der UB sind teils problematisch für die Barrierefreiheit. Hier
könnte man ein Programm starten um mehr Awareness zu schaffen. Etwa die Bildschir-
me in der UB nutzen. 

◦ Idee  des  Aufbaus  von  mehr  Selbsthilfegruppen,  die  zur  Koordinierung  studentische
Hilfskräfte  benötigen.  Finanzierung  dieser  studentischen  Hilfskräfte  müsste  erreicht
werden. Die Beauftragte könnte darüber etwas entlastet werden.

• Für das Treffen der autonomen Referate mit dem Prorektorat wurde das SOH-Referat nicht
eingeladen. Hier sollte man nachfragen und Druck machen.

• Mit dem SWFR wurde Kontakt aufgenommen.

u) Tierrechte

• Nicht besetzt

v) Umwelt

• Heute 17 Uhr Kennlerntreffen

• Initiative Nachhaltigkeitsbüro:

◦ trifft sich nächsten Di mit dem Vorstand

◦ fängt an, Ringvorlesung zu planen (Themenfindung)

w) Vorstand

• Nachfrage; Haben alle die Stammblätter für Aufwandsentschädigungen ausgefüllt?

• EDV kommt nächste Woche in die AStA-Sitzung

• Jour Fixe

◦ Exzellenz:

▪ Namen der Gutachter werden 4 Wochen vorher bekannt gegeben

▪ Rektorat evtl. Besuch im StuRa

▪ Namen seitens der VS müssen bis 10.12 bekannt gegeben werden

▪ VS mit 2 Leuten (max. 3), Senat mit 2

▪ neues Raumkonzepte angedacht, auch für Studierendenhaus (aber nicht im Antrag
selbst, eher Thema bei Begehung)

◦ Bericht Prorektorin Studium und Lehre: Vor allem zum Thema „mental health“

▪ Es gibt Podcasts zu psychischen Erkrankungen und dem Studium von der Uni

▪ studicare (Online-Beratung)

▪ Besondere Programme in der Medizin

▪ Programm der Sportwissenschaften mit der AOK

◦ Atteste – Symptomabgabe:

▪ Rektorat spricht von Rechtsrahmen der eingehalten werden müsse
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▪ Aber andere Universitäten haben überwiegend keine Symptomabgabe

▪ Die Humanmedizin in Freiburg verlangt keine Symptomabgabe

▪ Vorschlag: Arbeitsgruppe im Januar dazu bilden

▪ Auf der Landesrektorenkonferenz am 30.11 will der Rektor das Thema ansprechen.
Eventuell sollte man hierzu ein Rechtsgutachten einholen.

▪ Es gab wohl ein einzelnes Rechtsgutachten, auf welches sich die Uni stützt

▪ Es gab ein Verfahren, Kläger*In hat den Fall verloren

◦ Früher konnte man sich noch am Tag der Prüfung abmelden

◦ Fahrradverleihsystem

▪ Das Rektorat ist bereit in einem Schreiben die Erhöhung des Semesterbeitrages zu-
künftig zuzusichern um das Fahrradverleihsystem zu refinanzieren.

◦ Job Teaser:

▪ Ein Unternehmen vernetzt Jobangebote und Praktikas zwischen 450 Unis und 5000
Firmen

▪ Umsonst für Unis, Firmen zahlen wenn sie die Angebote für alle Unis schalten wol-
len

▪ Der Uni wurde dieses Konzept bereits vorgestellt

▪ Wir sind eher skeptisch

◦ Nutzung von Uni-Flächen

▪ Es bestand Interesse die Regelung eventuell zu ändern. Mitte Dezember wird ein
Termin geplant um das Thema zu besprechen.

◦ UniCard

▪ Eine Änderung der Rückseite, sodass Notrufhotlines aufgelistet werden, ist möglich.

• Treffen mit SOH-Referat, Vorstand und der Behindertenbeauftragten fand statt

• Die Freiburger Asten-Konferenz (FAK) fand in der Musikhochschule statt:

◦ Rundlauf:  Was geht an den anderen Hochschulen? Was sind wichitge Themen und
Probleme

◦ Löhne für studentische Hilfkräfte (PH will an Uni Niveau anpassen)

◦ Beteiligungen/Anwesenheit in AStA/StuRa

◦ Wir haben den fzs und das Thema bundesweite Vernetzung eingebracht

◦ Austausch zum Thema Inklusion

◦ Atteste und Symptompflicht, die Uni steht mit ihrer strikten Regelung allein da.

◦ Nachwuchsproblematik für Engagement und Positionen

◦ Austausch über die Verwendung von QSM

◦ Vetragt: Earth Day, Dietenbach, LAK, Landesweites Semesterticket

◦ Die nächste FAK wurde geplant

x) Studierendenratspräsidium

• Das neue Präsidium ist im Amt und arbeitet sich ein

• Es bedankt sich für die Einarbeitung
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• Leider fehlen Zugänge zu den PCs. Die EDV hat dies noch nicht erledigt.

• Kleinere Probleme mit dem Stura-Protokoll lagen vor. Einige Anträge fehlten im Anhang.

TOP 3: Raumanträge

1) Kognitionswissenschaften Weihnachtsfeier
Gruppe: Kognitionswissenschaften

Raum: Konf1

Termin: Freitag, 14.12.2018 ab 18.30

Veranstaltung: Weihnachtsfeier

Erklärung: -

Diskussion: Direkt danach ist Pink Party

Abstimmung: 14/0/0 → Einstimmig angenommen

2) SVB-Gremium Treffen
Gruppe: SVB-Gremium

Raum: Konf2

Termin: Dienstags (2-wöchentlich) 17-18 Uhr

Veranstaltung: Treffen

Erklärung: -

Diskussion: -

Abstimmung: 14/0/0 → Einstimmig angenommen

TOP 4: Finanzanträge

1) Antrag auf Finanzierung einer Bahncard 50 für den Vor-
stand
Antragssteller*in: Vorstand

Betrag: 69€

Zweck: Als Vorstand haben wir vor, öfters zu Reisen um die Studierendenvertretung im fzs, in der
LAK oder in anderen Veranstaltungen auswärts zu vertreten. Da Bahnfahrten mittlerweile sehr teu-
er  sind,  rentiert  sich  die  Anschaffung einer  Bahncard,  da regelmäßig  Fahrten in  verschiedene
Ecken der Republik notwendig sind.

Erklärung: 69,00€ für eine "My Bahncard 50", gültig vom 16.11.2018 bis zum 15.11.2019

Diskussion: - 
Abstimmung: 14/0/0 → Einstimmig in Höhe von 69€ angenommen

2) Fahrt zur AS-Sitzung des fzs in Lüneburg
Antragssteller*in: Vorstand

Betrag: 150,50€

Zweck: Der Vorstand wird mit einer Person die AS-Sitzung des fzs in Lüneburg besuchen. Hierfür
fallen  Fahrtkosten an.  In  Lüneburg trifft  sich  der  Ausschuss der  Studierendenvertretungen  zur
nächsten regelmäßigen Arbeitssitzung. Ich entschuldige mich schon vorab für meine Abwesenheit,

8



schließlich werde ich zum Zeitpunkt der AStA-Sitzung bereits im Zug sitzen. Ein schönes Wochen-
ende noch!

Erklärung:

77,00€ Freiburg-Lüneburg Hinfahrt, Einfache Fahrt, 2. Klasse mit Bahncard 50

73,50€ Lüneburg-Freiburg, Rückfahrt, Einfache Fahrt, 2. Klasse mit Bahncard 50

Diskussion: Apell: Stellt eure Anträge rechtzeitig!
Abstimmung: 13/0/0 → Angenommen in Höhe von 150,50€

TOP 5: Planungen und Diskussionen

1) Zeitungsabos
• Einige von der Studierendenvertretung abonnierte Zeitschriften werden nicht gelesen

• Duz und andere Zeitungsabos kündigen, die nicht wirklich gelesen werden

◦ Titanic und Le monde wird gelesen

◦ Vorschlag: DUZ und le monde kündigen? Weil Le monde wird nur sehr selten gelesen

◦ Eine Kündigung wäre auch sinnvoll um Müll zu vermeiden

• Vorschlag: Online-Abos?

◦ Wenn wir das mit dem AStA machen, müsste das unter Unternehmen laufen

◦ Der Vorschlag wäre nicht so sinnvoll, da Leute Zeitschriften lesen, wenn diese im Haus
liegen, und nicht online

• Um Geld zu sparen? Oder evtl. andere Zeitungen abonnieren?

◦ Das ist egal, aber die die nicht gelesen werden, sind unnötig

• In der UB liegen auch viele Zeitungen aus

• Unsere Zeitschriften liegt im Konf1

• Wir sollten auflisten, welche Zeitschriften wir beziehen

• Mal schauen, welche Zeitungen es nicht in der UB gibt -> alternative Zeitungen und Zeit-
schriften

◦ Ein AK KaJu könnte dazu gebildet werden

• Vermutlich kann nur der StuRa darüber entscheiden

2) Siebdruck
• Haben eine E-Mail von R. zum Thema erhalten

• Ein Workshop für Referent*innen und Sekki, um zu zeigen, wie Siebdruckmaschine funktio-
niert wäre sinnvoll. Dieser könnte zwischen November und Januar geplant werden.

3) Antisemitischer Brief
• Der Vorstand der Studierendenvertretung hat einen antisemitischen Brief erhalten

• Es wird diskutiert, wieweit es sinnvoll ist, diesen Vorfall öffentlich zu machen.
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4) Klage gegen Studiengebühren
• Ein Bericht wird abgehalten. Es wird nächste Woche eine Abstimmung zu diesem Thema

geben.

5) Berichts-TOP im Stura zu struktureller Diskriminierung
und dem Mandat der VS

• Der Berichtstop wird als Reaktion auf Redebeiträge in der letzten Stura-Sitzung geplant.

6) Aufräumaktion im AStA
• akj (Zeitschriften Forum Recht) kam zum Vorstand

• Fahrradwerkstatt: Wir sollen wegen Müllentsorgung Herrn Steck kontaktieren

• Vorstand holt den Schlüssel für Müllkeller im KGI

7) Rücklagen im Haushalt
• vertagt

8) Verspätete Bewerbung Fahrradwerkstatt
• Die verspätete Bewerbung wird nicht behandelt, der Vorstand informiert darüber den*die

Bewerber*in.

9) Bildung der Bewerbungskommission Protokollstelle
• Das Regenbogenreferat nimmt teil

• Der Vorstand schickt ein Doodle zur Terminfindung und informiert die Bewerber*innen

• GO-Änderung für Bewerbungen wurden im StuRa vertagt. Das Verfahren bleibt erst einmal
daher dasselbe.

TOP 6: Sonstiges
• Es wurden keine sonstigen Punkte besprochen

TOP 7: Termine
• PPP heute um 20 Uhr

• Demo gegen  reaktionäre  Burschenschaften am Samstag 10 Uhr  vor  dem Historischen
Kaufhaus

• Sonntag 11 Uhr, Brunch im AStA
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